

B1.C Vorschriften, Reglemente, PBG

Autoarmes Wohnen

Motion

Andreas Wolf (Grüne), Mitglied des Gemeinderates, und 16 Mitunterzeichnende, haben am 6. Juni 2019 folgende Motion eingereicht:

" Der Stadtrat wird aufgefordert, die rechtlichen Grundlagen für autoarmes und autofreies Wohnen in Dietikon zu schaffen.

Begründung:

Die Anzahl autofreier Haushalte nimmt in Städten stetig zu. Dennoch ist die Bauherrschaft in Dietikon in jedem Fall angehalten, die Pflichtparkplatzzahl zu erstellen oder hohe Ersatzabgaben zu entrichten. Als Folge stehen immer mehr teuer erstellte Parkplätze in Siedlungsparkhäusern leer. Mit einer Flexibilisierung der Pflichtparkplatzzahl kann dieser Entwicklung Rechnung getragen werden und können sinnlose Investitionen in unerwünschte Parkplätze verhindert werden. In Städten wie Zürich, Winterthur und Baden wurden die Bestimmungen bereits vor Jahren entsprechend gelockert, womit das Entstehen von autofreien und autoarmen Siedlungen ermöglicht wurde. In Dietikon stehen in den nächsten Jahren diverse (Ersatz-)Neubauprojekte an, sei dies im Niderfeld oder entlang der entstehenden Limmattalbahn. Bauherrschaften, welche den Bau von autoarmen bzw. autofreien Siedlungen beabsichtigen, soll dies ermöglicht werden, und zwar ohne dass sie dafür bestraft werden. Die Förderung des autoarmen und autofreien Wohnens unterstützt die Ziele des Energiestadt Gold Labels und das Ziel des kantonalen Richtplans und des Agglomerationsprogramms, den Grossteil des zusätzlich entstehenden Verkehrs mit dem öffentlichen-, Velo- und Fussverkehr zu bewältigen."

Mitunterzeichnende

| | | | |
|----------------|---------------------|-------------------|-----------------------|
| Manuel Peer | Christiane Ilg-Lutz | Philipp Sanchez | Mike Tau |
| Ernst Joss | Patrick Gäumann | Johannes Küng | Catalina Wolf-Miranda |
| Andreas Wolf | Catherine Peer | Olivier Barthe | Peter Metzinger |
| Sven Johannsen | Martin Steiner | Kerstin Camenisch | Beat Hess |

Die Motion von Andreas Wolf wird im Sinne von § 51 der Geschäftsordnung zur Kenntnis gebracht.

Mitteilung an:

- Alle Mitglieder des Gemeinderates;
- Sekretariat Gemeinderat;
- Medien;
- Stadtrat.

Mitteilung des Gemeinderates

vom 7. Juni 2019

NAMENS DES GEMEINDERATES



Markus Erni
Präsident



Patricia Meyer
Sekretärin

versandt am: 12. Juni 2019
bs